Die Magie der schöpferischen Kraft

Vom 15. bis 20. Dezember 2020 ist in der Innsbrucker Galerie Nothburga die alljährliche Freundeskreisausstellung zu sehen. Johanna Bair ist deren Organisatorin und hat sich ein paar Gedanken gemacht. Nicht nur, aber natürlich auch über die Kunst.



n diesen trüben Zeiten steht unsere physische Gesundheit natürlich im Mittelpunkt. Man tut, was man kann und muss, hält Abstand, trägt Maske, bleibt zu Hause, vermeidet alle unnötigen Kontakte. Und was ist schon nötig? Langsam kommt man drauf, dass die psychische Gesundheit, über die man sich sonst nicht allzu viele Gedanken macht, ein ganz wesentlicher Faktor des Wohlbefindens ist. Und es erhebt sich die Frage: Was ist Resilienz, was stärkt mich in meiner Mitte, woher nehme ich die Kraft, trotz aller Schwierigkeiten eine positive, heitere, gelassene Grundstimmung zu entwickeln? Keine Frage, darauf gibt es viele Antworten. Eine aber ist die Beschäftigung mit Kunst, in vielfältigster Form.

Ist jeder Mensch ein Künstler wie nach Ansicht von Joseph Beuys? Das vielleicht nicht, aber in jedem Menschen ist das künstlerische Potenzial in irgendeiner Weise angelegt. Ob es zum Tragen kommt, hängt vielfach von Anregung und Ermutigung, von den Umständen und Gelegenheiten ab. Kreativität ist eine Quelle unendlicher Freude für den Menschen, aus ihr wird Kraft und Lebensenergie geschöpft. Was motiviert Menschen, sich künstlerisch auszudrücken? Es ist der Wunsch, der Wille, etwas zu schaffen. Es ist ein Gefühl, ein Bedürfnis, das von innen heraus kommt, etwas völlig Eigenständiges, Authentisches zu kreieren. Die Vielfalt der künstlerischen Möglichkeiten wird als Entwicklungsschritt und persönliches Abenteuer empfunden, ein Sichtbarmachen der inneren Energie.

Die Galerie Nothburga hat seit einigen Jahren einen treuen Freundeskreis, dessen Mitglieder die Arbeit der Galerie durch eine jährliche Spende unterstützen. Als Dank für diese Unterstützung wird auch heuer wieder die allseits beliebte Freundeskreisausstellung ausgerichtet. Fünf Tage lang können die Mitglieder des Freundeskreises ihre in verschiedensten Techniken entstandene Werke zeigen. Wie wir in den letzten Jahren gesehen haben, ergeben sich dabei bunte, vielfältige, spannende und überraschende Einblicke.

GALERIE NOTHBURGA

Innrain 41 6020 Innsbruck Tel.: 0512/56 37 61 www.galerienothburga.at

Vorschau 2021

- 12. Jänner 6. Feber: Elmar Kopp
- 23. Feber 20. März: Irmgard Hofer-Wolf Rosa Brunner
- 6. 30. April: Reinhold Tappeiner Christa Zeitlhofer
- 11. Mai 5. Juni: Charlotte Simon Hannes Metnitzer
- 15. Juni 10. Juli: Heike & Norbert Kleinlein
- 7. September 2. Oktober: Michael Schneider
- 12. Oktober 6. November: Mitglieder der Galerie grenzART / NÖ
- 16. November 11. Dezember: Claudia Mang, Preisträgerin des Fritzi-Gerber-Preises 2019, Zeichnung

Änderungen aufgrund der aktuellen Situation vorbehalten.